



## Série philatélique pour la francophonie

**U**N FIRST DAY COVER sera émis samedi par le ministère de l'Energie et des Services postaux pour faire honneur à la francophonie de même qu'une série de quatre timbres de Re 1, Rs 5, Rs 6 et Rs 7. Le maître de l'Energie, M. Mahen Uchanah, a présenté cette série de timbres, qui sera vendue au prix de Rs 25 dès samedi, comme s'insérant dans cet événement historique qu'est la francophonie et cette série de timbres est la meilleure façon de marquer cette manifestation.

Le timbre de Re 1 témoigne de la présence française à Maurice et on peut y voir l'acte de capitulation de 1715. Des noms pluri-resques, l'héritage juridique et la presse francophone complètent cette série de timbres spéciaux. Des instructions ont été données à tous les bureaux de poste pour que les 10 000 timbres émis trouvent preneurs. L'enveloppe First Day Cover comporte également les noms d'écrivains mauriciens disparus.

Par ailleurs, les cent ans des télécommunications seront célébrés le 25 novembre par une émission de timbres. Le musée postal est également en bon voie et même si ce n'est pas un grand musée, le tout est mis à la portée de tous. Petit musée deviendra grand, a ajouté M. Uchanah.

Il a également évoqué la vente prochaine du base penny et du red penny, les deux timbres les plus chers du patrimoine mauricien et qui sont la propriété du Japonais Kannhai. Ces timbres seront mis à l'encan à l'hôtel Zurich International le 3 novembre. M. Uchanah a été invité à y participer et il a regretté ne pouvoir acquiescer ces timbres, qui sont au coût de Rs 92 millions. Mais il a lancé un appel aux banques, surtout à la Mauritius Commercial Bank, pour qu'elle achète ces timbres pour Maurice.

## L'Algérie, en transition n'est pas francophone

**L'**EXPRES A PROFITÉ DU séjour à Maurice des délégués de l'Union internationale des Journalistes de la Presse de Langue française pour faire le point avec Mlle Leila Albane, journaliste à *El Watan*, un journal algérien. Elle évoque brièvement la situation actuelle dans son pays. Ci-dessous l'essentiel de ses propos:

**L'Express:** Quelle est la situation actuelle en Algérie?

**Mlle Leila Albane:** Tout ce que je peux dire, c'est que nous sommes dans une période transitoire. Nous sommes en train de passer d'un système à un autre, et il est normal que nous en subis-

sons les soubresauts. Ce nous, journalistes, nous notre travail.

**Q:** Quelle est la différence entre extrémisme et régime?

**R:** Je ne peux répondre à cette question. De toute façon, même ne veut pas dire régime.

**Q:** Est-il facile d'être journaliste actuellement en Algérie?

**R:** Ce que nous vivons maintenant en Algérie se passe dans le monde.

**Q:** Et la francophonie?

**R:** Nous parlons français, l'anglais étant la deuxième langue vivante. Nous sommes pas un pays franc-

## Le campus de Réduit doté d'un centre SYFED

**L'**UNIVERSITÉ DE MAURICE est dotée, depuis jeudi, d'un centre de SYFED (Centre scientifique et technique de recherche francophone). Il existe actuellement, dans le monde francophone, notamment au Canada, en Côte d'Ivoire, en Égypte, France, Gabon, Madagascar, Maroc et Sénégal.

Les centres SYFED, qui contiennent 25 millions de références, sont des lieux privilégiés d'accueil et de mise à disposition d'outils informatiques et télématiques permettant l'accès à des banques de données textuelles, référentielles et iconographiques.

Ces centres ont également pour fonction de promouvoir (présentation et démonstration) des produits d'information scientifique et technique utilisant les nouvelles technologies pour l'enseignement et la recherche. Ils permettent, entre autres, l'organisation d'actions d'informa-

tion, de sensibilisation et de formation aux nouvelles technologies de l'information ainsi que la constitution de banques de données locales interrogeables aussi bien par les pays du Sud que par ceux du Nord.

Ce centre sera un puissant atout pour offrir un plus grand accès à l'information scientifique et technique sous ses diverses formes et constitue un appui vital pour le développement et la fécondation des noyaux de recherche à l'université, a souligné le ministre des Ressources humaines et de la Formation professionnelle et technique, M. Ramduth Jadoo, lors de l'inauguration de ce centre. Il a rappelé que l'information scientifique et technique constitue un plus nécessaire afin de propulser davantage l'intégration de l'économie vers sa deuxième phase de développement industriel.

Ce centre, a ajouté le ministre, est aussi le bienvenu du fait qu'il entreprend des actions ponctuelles d'information, de sensibi-

lisation et de formation et de nouvelles technologies satisfaisante, le plus judicieux, le plus utile et prioritaire des utilisateurs et chercheurs. Ces outils sont les derniers développés dans chaque discipline.

M. Jadoo a souligné l'engagement du gouvernement à promouvoir l'implémentation d'un service national d'information encourage le développement de bibliothèques à tous les niveaux pour que l'information soit accessible à tout citoyen. Le gouvernement envisage de créer une bibliothèque nationale et a fait ressortir M. Jadoo.

Le centre SYFED, qui se trouve à la bibliothèque de Réduit de Maurice, a été financé par l'AUFELF-UREF. Les centres SYFED ont droit à un dit annuel de 2 000 heures payés pour l'interrogation des données.

**CALE**  
**LOUIS LTÉE**  
le public en général  
a repris  
normalement.  
ell-established